



Martes 26 de marzo de 2024

## Cerca de 70 estudiantes de ingeniería participan en el conversatorio "Mujeres en economía y finanzas" del Banco Central

En el marco de las actividades del Mes de la Mujer, el Banco Central de Chile (BCCh) realizó hoy el conversatorio "Mujeres en economía y finanzas", dirigido a mujeres estudiantes de ingeniería comercial con especialidad en economía, cuyo fin es promover los espacios de participación femenina en las áreas STEM (acrónimo en inglés de ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas).

La instancia contó con la participación de cerca de 70 estudiantes y comenzó con una conversación entre la Presidenta del BCCh, Rosanna Costa, y la Presidenta del Banco Santander, Ana Botín, quien se conectó vía remota para compartir su experiencia sobre liderazgo femenino en la banca.

Ana Botín explicó la relevancia de avanzar en cuantificar los factores que generan que las mujeres no puedan ascender en sus carreras profesionales. "Lo que no se mide no puede mejorar. Además, es importante fijar compromisos públicos y luego tomar acciones. Así, podemos elaborar diferentes programas para potenciar a las mujeres", señaló Botín ejemplificando el trabajo con programas de mentorías que está realizando su institución para promover el desarrollo y el liderazgo femenino. "La diversidad de género, la diversidad de todo tipo es muy importante porque nos ayuda a tomar mejores decisiones internas, desde las personas que trabajan y desde los clientes", sostuvo.

En el contexto de este diálogo, la Presidenta del Banco Central sostuvo que el ente rector está avanzando en acciones para que más mujeres trabajen en la institución y conozcan su quehacer.

Posteriormente, Rosanna Costa presentó un saludo enviado por la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, quien agradeció la instancia, recordó su paso por Chile los primeros días de marzo de este año y repasó sus años como estudiante de economía. "Yo era la única mujer en mi generación de doctorado y en los años siguientes a menudo era una de las pocas mujeres en entornos profesionales enfocados en economía y finanzas. Contar con pocas mujeres en estos ámbitos no sólo está mal, sino que es improductivo. Las mujeres economistas han producido algunos de los más importantes e innovadores trabajos de investigación en esta área. Nuestras perspectivas son necesarias para que la formulación de la política económica sea más integral y bien informada", indicó.

Luego, el Gerente General del Banco Central, Luis Óscar Herrera, dio paso al panel de conversación "Mujeres liderando en instituciones del sector financiero", que contó con la participación de la Presidenta Costa, la Vicepresidenta del Banco Central, Stephany Griffith-Jones, la Presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Solange Berstein y la Vicepresidenta de la CMF, Bernardita Piedrabuena. El panel fue moderado por la Gerenta de la División de Política Financiera del ente rector, Rosario Celedón.

En este espacio, la Vicepresidenta del BCCh reconoció el momento histórico de Chile, en el que el Banco Central y la CMF estén actualmente siendo instituciones lideradas por mujeres. "Estamos felices de haberlo logrado, no solo por nosotras, si no por nuestras hijas, nuestras nietas y por ustedes", dijo a las estudiantes.

Solange Berstein, por su lado, se refirió a las barreras culturales para impulsar el liderazgo femenino. "Desde mi rol me he dedicado a buscar eventuales normas de la CMF que generen discriminación de género. Es importante eliminar las asimetrías y trabajar para cambiarlas e ir avanzando en esta materia", señaló.

A su vez, Bernardita Piedrabuena habló sobre las dificultades del entorno enfrentan las mujeres. "Tuve la oportunidad de participar en el primer programa de *mentoring* del Banco Interamericano de Desarrollo, y fue impresionante visualizar barreras autoimpuestas que me impedían avanzar en mi carrera. La invitación es que, si quieren llegar a puestos de liderazgo y se sienten capaces, acallen esa voz que nos dice que no y después veremos cómo la arreglamos", reflexionó.

Rosario Celedón indicó que "la presencia de mujeres en el liderazgo en instituciones financieras es muy relevante, ya que no solamente contribuye a cerrar brechas de inclusión financieras, sino que también aporta en el desarrollo del mandato de estas instituciones, a través de la estabilidad financiera, política monetaria y al crecimiento económico del país, a través de una buena gobernanza y promoción de la diversidad".

La actividad finalizó con el panel "El valor de las mujeres en el Banco Central de Chile", en el cual se debatió sobre cómo economistas formadas en el BCCh han logrado posiciones destacadas dentro de la banca y otras industrias. En esta instancia, moderada por el Consejero del BCCh Luis Felipe Céspedes, participaron Andrea Tokman, Economista Jefe de Quiñenco; Gabriela Gurovich, Gerenta General de Banchile AGF; Cecilia Feliú, Gerenta Tesorera del Banco Central; Patricia Medrano, Asesora Senior de la División de Estadísticas y Datos Banco Central, e Ignacia Valencia, Economista Senior del Departamento de Análisis Financiero del Banco Central.

Fotografías del evento disponibles en la cuenta de Flickr del BCCh:

https://www.flickr.com/photos/bancocentraldechile/